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Неофициальный перевод с английского

 

Вопрос: Нам о многом нужно с Вами поговорить. Хотел бы начать с Сирии, с тех
драматических событий, которые, похоже, меняют политическую карту этой страны.
Какова Ваша реакция на произошедшее за последние десять дней?

С.В.Лавров: Реакция общеизвестна. Неоднократно заявлялось, что недопустимо
позволять террористическим группировкам устанавливать контроль над
территориями в нарушение существующих соглашений, начиная с резолюции 2254
Совета Безопасности ООН, в которой решительно подтверждаются суверенитет,
территориальная целостность и единство САР, осуждаются любые попытки
террористов нарушить жизнь сирийцев, а также звучат призывы к прямому диалогу
между правительством и оппозицией. Оппозиционные силы были перечислены в
этой резолюции.

Если говорить конкретно о «Хайат Тахрир аш-Шам», то в 2018 г. и 2020 г. в рамках
«Астанинского формата» были подписаны два соглашения, четко закрепляющие
общую решимость не позволить этой организации «править» в Идлибе и изгнать ее
оттуда. Эти соглашения не были выполнены, теперь они грубо нарушены.

Сегодня утром смотрел ваш канал. Я бы сказал, что освещение событий было
весьма «особенным». Ведущий говорил о том, что оппозиционные группировки
захватывают все новые города. «Аль-Джазира» называет «Хайат Тахрир аш-Шам»
оппозиционной группировкой. С журналистской точки зрения это не совсем честно.

Вопрос: Есть несколько группировок, и очевидно, что «Хайат Тахрир аш-Шам» - это
оппозиционная группа, выступающая против правительства в Дамаске. Это
довольно четкое описание того, чем они занимаются. У Вас были встречи...

С.В.Лавров: Подождите. Понимаю, что Вы защищаете своих руководителей, которые
«правят бал» в «Аль-Джазире».  В честной журналистике было бы упомянуто, что
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«Хайат Тахрир аш-Шам» внесена в список террористических группировок Советом
Безопасности ООН и США, а не является оппозиционной группой.

Вопрос: Я об этом говорю уже на протяжении последних двух недель. Повторяем
это регулярно.

Но позвольте мне вернуться к тому, что происходит в дипломатии. Насколько мне
известно, Вы встречались с Вашими турецким и иранским коллегами здесь, в Дохе.
Вы достигли каких-либо договоренностей?

С.В.Лавров: Решительно подтвердили территориальную целостность, суверенитет и
единство САР, призвали к немедленному прекращению враждебных действий. Все
были едины в том, что хотим, чтобы резолюция 2254 была полностью выполнена, и
с этой целью призываем к диалогу между правительством и законной оппозицией,
как это предусмотрено в резолюции. Главное - не говорить что-то новое, а
выполнять все то, под чем подписались.

Вопрос: Насколько я помню, резолюция 2254 СБ ООН была принята в 2015 г. на
уровне министров иностранных дел. Вы представляли Россию. В ней говорится о
новой конституции, свободных и справедливых выборах. И все же процесс зашел в
абсолютный тупик.

С.В.Лавров: После принятия этой резолюции прошло совсем немного времени,
если сравнивать с резолюциями, обещавшими создание палестинского государства.
Так что все относительно, если Вы можете это понять. Как говорится в старом
американском фильме, никто не совершенен, и все относительно. Это не значит, что
мы не должны продолжать попытки.

Вопрос: Разговаривали ли Вы в последнее время со своим сирийским коллегой или
любым другим высокопоставленным сирийским чиновником? Насколько они
обеспокоены сложившейся ситуацией (потерей большей части территории)?

С.В.Лавров: Мы не занимаемся проверкой того, кто обеспокоен и в какой степени.
Наша задача - попытаться дипломатическими средствами помочь остановить
кровопролитие и добиться торжества справедливости. В данном конкретном случае
справедливость - это резолюция 2254 СБ ООН. Другие авторы этой резолюции,
включая США, подтвердили нам, что они продолжают поддерживать этот процесс,
как записано в резолюции. Надеемся, что эти обещания и заверения вскоре
реализуются.

Вопрос: Насколько серьезным ударом для России стало то, что за такой короткий
промежуток времени было потеряно так много территории? Россия и Советский
Союз и до этого оказывали Сирии большую поддержку. Насколько это серьезный
удар? Будете ли вы продолжать военное вмешательство, а не только
дипломатическое?

С.В.Лавров: Наша страна оказывала серьезную поддержку не только Сирии, но и
Ираку, Ливии, Ливану.
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Не наша вина, что не все резолюции по ближневосточным проблемам были
приняты. Например, Ирак как государство был разбомблен до основания без
какого-либо обсуждения в СБ ООН.

Не наша вина, что самая крупная тенденция современного мира, а именно борьба
тех, кто желает сохранить гегемонию, и, с другой стороны, тех, кто хотел бы жить в
свободном мире, где ООН требует уважать суверенное равенство государств,
действительно реализуется, будь то БРИКС, ШОС, ССАГПЗ, АСЕАН и многие другие.

Борьба этих двух «миров», один из которых постепенно угасает, а другой
нарождается, не обходится без столкновений. Конфликты, которые были
агрессивными авантюрами, развязанными США и их союзниками в Ираке, Ливии,
Палестине (поведение Вашингтона в отношении происходящего в Палестине
абсолютно неприемлемо), вторжение в Сирию - все это повторение очень старой
«привычки» создавать хаос, неразбериху, а потом «ловить рыбу в мутной воде».

Ближнего Востока и Европы им уже недостаточно. НАТО под руководством
Соединенных Штатов на саммите 2023 г. заявила, что безопасность в Евроатлантике
неотделима от безопасности в «Индо-Тихоокеанском регионе». Они уже
посматривают на весь Евразийский континент, включая Южно-Китайское море,
Тайваньский пролив, Корейский полуостров. Создают военные блоки, наподобие
НАТО. Инфраструктура альянса продвигается в регион. Это является отражением
попыток не допустить постепенного сворачивания гегемонии. Но это борьба с
историей.

Нам очень жаль сирийский народ, который стал объектом очередного
геополитического эксперимента. Мы абсолютно убеждены в недопустимости
использования террористов типа «Хайат Тахрир аш-Шам» для достижения
геополитических целей, как это делается сейчас путем организации наступления из
Идлибской зоны деэскалации.

Возможно, это другой менталитет. Я очень хорошо знаю американцев. Для них
важно то, как их воспринимают. И они всегда хотят, чтобы их воспринимали на
первом месте. Когда они что-то говорят, все должны соглашаться с тем, что бы ни
решил «дядя Сэм».

В нашем случае речь не идет о том, чтобы заботиться о впечатлении, которое мы
производим на людей. Мы делаем то, во что верим.  Мы могли помочь и, начиная с
2015 г., помогли сохранить единство сирийского государства, организовать процесс
с иранскими и турецкими коллегами, называемый «Астанинский процесс» (мы
встречались сегодня, как Вы упомянули). Это сам по себе очень полезный процесс. В
мировой дипломатии ничто не складывается гладко.

Но события, свидетелями которых мы являемся сегодня, явно направлены на
подрыв всего, что мы делали все эти годы. Мы сожалеем не о том образе, который у
людей  складывается о Российской Федерации или лично обо мне, мы обеспокоены
судьбой сирийского народа и не хотим, чтобы они разделили судьбу иракцев,
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ливийцев и других народов, которых «беспокоили» люди, желающие сохранить
свое господство.

Вопрос: Российское посольство в Дамаске  сейчас призывает граждан России
покинуть Сирию. Означает ли это, что Вы считаете, что Президент Серии Б.Асад не
сможет удержать власть? Если это так, то попытаетесь ли Вы спасти его на этот раз?

С.В.Лавров: Некоторое время назад западные посольства в Киеве своим
гражданам предложили уехать. Посольства в Южной Корее делают то же самое. Это
дипломатическая работа.

Понимаю, что Вам нужна сенсация в Вашем интервью. Это дипломатическая работа.
Вы, как журналисты, должны заботиться о фактах. Я же, помимо прочего, должен
заботиться о своих соотечественниках.

Вопрос: Понял Вас. Но сенсация в том, что так много территории Сирии было
потеряно за такой короткий промежуток времени. Как Вы считаете, сможет ли
Б.Асад удержаться? Что Россия собирается делать в военном плане?

С.В.Лавров: В военном плане Россия помогает сирийской армии с помощью ВКС,
которые базируются в г.Хмеймиме. Мы помогаем отражать атаки террористов.
Каков прогноз? Не буду загадывать. Мы этим не занимаемся.

Сегодня с Ираном и Турцией мы договорились выступить с решительным призывом,
о котором я говорил. Мы предпримем конкретные шаги, чтобы убедиться, что этот
призыв будет услышан.

Вопрос: Вы говорите, что Россия помогает сирийским военным. Это явно так. Вас не
расстраивает, что во многих случаях сирийские военные просто «бегут»? Это
похоже на то, как Талибан захватил Афганистан в 2021 г., не так ли?

С.В.Лавров: Считаю, что американцы покидали Афганистан даже более поспешно.
Если Вы хотите, чтобы я дал Вам свою оценку, кто как себя ведет и как это
воспринимается за пределами, то это Ваше право. Вы берете у меня интервью.
Считаю, что дал свой совет. Однако, похоже, вы делаете всё, чтобы избежать тему
Украины.

Вопрос: Я перейду к Украине. Но сначала хочу поговорить о проблемах на Ближнем
Востоке. Вернемся к «Хайят Тахрир аш-Шам». Вы говорите, она была сформирована
из «Фронта ан-Нусра» и остается в черном списке ООН.

Сейчас их лидер А.М.Джулани меняет тональность. Он дает понять алавитам, что им
рады. Как Вы считаете, должен ли кто-то поговорить с ним, чтобы убедиться,
говорит ли он правду?

С.В.Лавров: Насколько я понимаю, он озвучивает эту позицию на «Си-Эн-Эн». Мы
уточнили у американцев, есть ли он еще в списке террористов США. Они ответили,
что да, он есть в списке, также как и в списке террористов Совета Безопасности
ООН. Поэтому  решение предоставить ему аудиторию «Си-Эн-Эн» – это уже нечто.
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Что касается обещаний, которые он распространяет. Никогда не оспаривал
английскую пословицу: «чтобы судить о пудинге, надо его отведать».

Вопрос: Есть и другие случаи. Один из них очевидный. Талибы были в черном
списке. Они были союзниками «Аль-Каиды». А теперь в Афганистане Россия имеет
дело с Талибаном. Все меняется.

С.В.Лавров: Мы никогда не отзывали наше посольство в Кабуле. Оно оставалось там
на протяжении всей американской и коалиционной оккупации, всего их позорного
ухода. Мы никогда его не отзывали.

Движение талибов как организация не входит в список террористов ООН.
Несколько лидеров движения включены в персональный список террористов. Но я
понимаю, что Вы имеете в виду.

По сути, Вы говорите, что жизнь интереснее и сложнее резолюций, заявлений,
претензий и обещаний. Посмотрим, как это работает. Если оппозиция, о которой
говорится в резолюции 2254, является ответственной, если она заботится о своей
стране, то не позволит этой «операции» продолжаться. Они также участвуют в
боевых действиях.

Сегодняшний призыв Ирана, Турции и России должен быть услышан всеми, кто
находится «на земле» в Сирии.

Вопрос: А там прямо сейчас в центре внимания – битва за г.Хомс. Если Хомс будет
взят, то территория, контролируемая Президентом Сирии Б.Асадом, будет разделена
надвое.

С одной стороны, там будет ваша военно-морская база, которую вам дали в аренду
на 49 лет, а также ваша авиабаза в г.Латакии. Беспокоит ли это Россию? Некоторые
аналитики говорят, что есть спутниковые снимки российских судов, покидающих
военно-морскую базу в г.Тартусе.

С.В.Лавров: В Средиземном море проходят военно-морские учения. Может быть,
Ваши спутниковые снимки приняли это за что-то другое.

Повторю, если Вы хотите, чтобы я Вам ответил,  что, мол, «мы проиграли в Сирии»,
«мы в   отчаянии», если это то, что Вам нужно, то давайте перейдем к следующей
теме.

Хочу отметить, что я не занимаюсь угадыванием того, что произойдет. Мы пытаемся
сделать всё, чтобы не позволить террористам одержать верх. Даже если они
говорят, что они больше не террористы.

Вопрос: Какова роль Турции в этом? Вы встречались с министром иностранных дел
Турции здесь, в Дохе. Как Вы считаете, они контролируют ситуацию или хотят
воспользоваться ей?

С.В.Лавров: Турция – влиятельный «игрок» в Сирии. Думаю, Вы это знаете. Они
обеспокоены безопасностью своей границы с Сирией.
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Обсуждали это в «Астанинском формате» и в контексте дискуссий «Астана+Сирия»
для нормализации отношений между Турцией и Дамаском. Имеется ряд идей,
которые мы хотим воплотить в жизнь, чтобы сохранить Сирию территориально
целостной и единой, обеспечивая безопасность границы, которая уязвима для
террористических атак на территории Турции. Считаю, что Аданское соглашение
1986 г. является примером того, как это можно решить.

Нет ни малейших сомнений в том, что отношения между Сирией и Турцией должны
быть нормализованы. Сделаем всё, чтобы быть полезными.

Вопрос: Чтобы закончить говорить о Сирии, г-н Министр. Вы все время упоминаете
резолюцию 2254. Если когда-нибудь дело дойдет до стадии, предусмотренной
последней частью этой резолюции – свободные и справедливые выборы, – то
«положа руку на сердце», Вы можете поверить, что династия Асадов, правящая этой
страной 54 года, на протяжении всей этой войны, в которой погибло полмиллиона
человек, что они будут избраны на свободных и справедливых выборах?

С.В.Лавров: Вы утверждаете, что это главный пункт резолюции. Но перед этим вам
необходимо выполнить все, что необходимо, включая соблюдение суверенитета и
территориальной целостности.

Вторжение американцев и оккупация востока Сирии, поддержка курдских
сепаратистов, в том числе на землях, которые исторически принадлежали арабским
племенам, эксплуатация нефтяных и продовольственных ресурсов, продажа их на
мировом рынке и финансирование квазигосударства, которое они там строят...
Думаете ли Вы, что это является препятствием для проведения свободных и
честных выборов по всей Сирии? 

Вопрос: Перенесемся в сектор Газа. С 7 октября 2023 г. погибло более 45
тыс.человек. 10 июня с.г. 14 членов Совета Безопасности проголосовали за
прекращение огня. США воздержались. Сейчас должно быть заключено соглашение
о прекращении огня. Есть ли, по мнению России, какая-либо веская причина, по
которой, спустя почти шесть месяцев, до сих пор не действует соглашение о
прекращении огня?

С.В.Лавров: Потому что это была такая «качественная» резолюция, которую мы не
смогли поддержать.

Мы не наложили на нее вето только потому, что все наши арабские друзья, включая
палестинцев, не хотели этого. Они хотели попытаться. В ней упоминался   некий
«план Дж.Байдена». Американцы убеждали нас во время заседания Совета
Безопасности, что этот план поддерживается премьер-министром Израиля
Б.Нетаньяху. Мы попросили распространить этот план. Они ответили, мол, поверьте
нам, в этом нет необходимости. Помните, как А.Шварцнегер обычно говорил: «Верь
мне»?

При голосовании мы воздержались. Оказалось, что никакого «плана» не существует.
Израильтяне ничему не привержены. Таким образом, этот «план» оказался одним из
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«правил», на которых и должен основываться «миропорядок, основанный на
правилах». Ничего конкретного. Если резолюция изначально не была
«предназначена» для выполнения, как мы можем ожидать, что она будет
выполнена?

Вопрос: К настоящему времени Израиль убил многих из руководства ХАМАС. Как
Вы думаете, есть ли у них какие-то реальные причины для продолжения боевых
действий, или они просто намеренно провоцируют резню, разрушения и смерть
палестинцев?

С.В.Лавров: Решительно осудили террористический акт, совершенный 7 октября
2023 г. Также   мы решительно осудили реакцию Израиля, который, по сути, начал
коллективное наказание палестинцев.

Обсуждал этот вопрос с некоторыми израильскими коллегами. Помню, что министр
обороны Израиля или какой-то другой чиновник из кабинета министров, когда его
спросили, почему они не предпринимают мер для предотвращения нанесения
ущерба гражданскому населению, мирным гражданам, ответил, что в  секторе Газа
нет мирных граждан. И все они, якобы, с трехлетнего возраста являются
террористами. Когда Генсек ООН А.Гутерреш осудил теракт, а затем сказал, что «это
произошло не в вакууме», помните, какой была реакция Израиля? Бывший
постоянный представитель Израиля при ООН потребовал, чтобы А.Гутерреш подал в
отставку. В конце концов, генсек был объявлен persona non grata. Невероятно.

Не думаю, что тут израильтяне работают во благо собственным интересам, потому
что само это понятие, что они (палестинцы) становятся террористами по
достижении 3-летнего возраста...

Конечно, это фигура речи. Но вот уже почти 80 лет поколение за поколением растет
в условиях оккупации и блокады. Родители и учителя в школе рассказывают об
истории палестинского народа и о том, что произошло в 1948 году.

Таким образом, до тех пор, пока не будет создано палестинское государство, что,
кстати, было предварительным условием для создания Государства Израиль,
экстремизм будет несомненно распространяться в регионе. Просто сказать о том,
что мы уничтожим всех членов ХАМАС – не думаю, что это серьезное обещание.

Вопрос: Некоторые предполагают, что мы приближаемся к финалу войны на
Украине. Появляется много предложений.   Вы знаете о последнем предложении
президента В.А.Зеленского? Потому что, похоже, оно изменилось. Теперь он
намекает, что, возможно, готов заморозить конфликт, по-прежнему претендуя на
всю территорию, которая у него была раньше, но с гарантиями безопасности.
Похоже на ситуацию между Восточной и Западной Германией, когда Западная
Украина оказывается под «зонтиком» НАТО. Что Вы об этом думаете? Приемлемо
ли это для России?

С.В.Лавров: Некоторое время назад я перестал следить за тем, что говорит
В.А.Зеленский. Он может изменить свою позицию от А до Я за одну ночь, в
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зависимости от того, что он чувствует в данный момент.

Речь не идет о корейском, немецком или любом другом варианте, который он
называет обязательным и который, по его словам, должен   безальтернативно
основываться на украинских условиях. Ему следует нарисовать карту и посмотреть,
как он может приспособиться к себе и своим фантазиям.

Было выдвинуто много инициатив, включая эту печально известную и глупую
«формулу мира» В.А.Зеленского, в которой говорится, что Россия должна отступить к
границам 1991 г. Президент России   В.В.Путин и я должны попасть под трибунал.
Россия должна выплатить компенсацию. Россия должна сократить количество своих
вооружений вблизи украинской границы и т.д.

Есть планы, исходящие не от кого-то неадекватного, а от людей, которые хотели бы
помочь и руководствуются доброй волей. Китай и Бразилия предложили план,
который обсуждался в кулуарах Генеральной Ассамблеи в сентябре с.г.
Южноафриканцы выдвигали некоторые идеи. Члены рабочей группы по Украине,
созданной Лигой арабских государств, несколько раз посещали Москву.   Без
сомнения, все эти инициативы   продиктованы доброй волей. У нас нет в этом
сомнений.

Но ни в одной из них не упоминается то, что Председатель КНР Си Цзиньпин
провозгласил в своей инициативе по глобальной безопасности, которую он
обнародовал в феврале 2023 года. Это не касается Украины. Это общая инициатива
о принципах, которые должны применяться при решении любого конфликта.

И один из принципов гласит о необходимости обращаться к первопричинам
конфликта и устранять их. Это «ключ» к любой ситуации, будь то отсутствие
палестинского государства или ситуации на Ближнем Востоке или на Украине.
Первопричины украинского кризиса не упоминаются ни в одной из инициатив.

Недавно встречался в Москве с послами, аккредитованными в России. Говорил с
ними об этом. Всякий раз, когда я выступаю перед журналистами или политологами,
всегда поднимаю этот вопрос. Потому что, к моему удивлению, то, что я
рассказываю, никто другой не сообщает.

Первопричины - февраль 2014 г. Тогда Украина попросила Европейский союз дать
ей больше времени, чтобы понять, как взаимоотношения с ЕС повлияют на её
экономические отношения с Россией. Просили еще немного времени подумать,
проконсультироваться, чтобы понять, как это повлияет на экономику. У Украины не
было никаких пошлин с Россией, и они хотели, чтобы их не было с ЕС.

А мы многие наши отрасли защищали от влияния Евросоюза. Мы сказали
украинцам, что, если они откроют свои границы для есовцев, нам придется закрыть
границу с Украиной. Иначе нас «наводнят» европейские товары, которые в
большинстве своем более конкурентоспособны. Именно поэтому украинцы
попросили еще немного времени подумать.
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Мы предложили ЕС и Украине встретиться втроем и обсудить этот вопрос. Бывший
глава Еврокомиссии Ж.Баррозу тогда высокомерно заявил, что это не наше дело.
Мол, они не обсуждают с нами свои отношения с Канадой, например. Очень
высокомерный подход.

Таким образом, просьба отложить обсуждение была использована в качестве
«спускового крючка» для демонстраций на «майдане», кульминацией которых стал
февраль 2014 г.

Вопрос: Могу ли я вернуть нашу дискуссию к сегодняшнему дню, г-н С.В.Лавров? У
нас мало времени.

С.В.Лавров: Я понимаю, что Вы представляете «культуру отмены».

Вопрос: Вовсе нет.

С.В.Лавров: Независимо от того, какие именно первопричины Вам не нравятся, Вы
хотите сменить тему.

Вопрос: Вы их уже назвали.

С.В.Лавров: Если у нас мало времени, значит, я был прав. Вы хотели «утопить» меня
в теме по Сирии.

Вопрос: Это довольно важная тема.

С.В.Лавров: Я отношусь к теме серьезно.

Итак, вкратце. Этот «спор» между Президентом В.Ф.Януковичем и оппозицией был
урегулирован при участии Германии, Франции и Польши. Они стали свидетелями и
гарантами соглашения между правительством и оппозицией. А на следующее утро
были захвачены все административные здания.

В соглашении, подписанном накануне вечером, говорилось, что они создают
правительство национального единства и проводят досрочные выборы. Но
захватив административные здания, они сказали, мол поздравьте нас, мы создали
«правительство победителей». Не правительство национального единства, а
победителей. И первым их заявлением была отмена статуса русского языка. Они
послали боевиков захватить здание Верховного Совета Крыма. Так всё и началось.

Но про это все «забыли». Нас обвиняют в аннексии Крыма, не обращая внимание
на то, что крымчане провели референдум.

Они говорят о территориальной целостности. В 2008 г. они в одностороннем
порядке, без какого-либо референдума, объявили о независимости Косово.
Заявили, что это соответствует Уставу ООН, потому что это право наций на
самоопределение. Таким образом, принцип самоопределения, закрепленный в
Уставе, был основой для деколонизации,   для «пробуждения» людей, которые
поняли, что «хозяева» не представляют их интересы.

17 /6 /2025 3:03 م Ответы на вопросы Министра иностранных дел Российской Федерации С.В.Лаврова на 22-ом Дохийском форуме, Доха, 7 декабря 2024 го…

https://mid.ru/ru/press_service/minister_speeches/1986144/ 10/13

https://www.un.org/ru/about-us/un-charter/full-text


Точно так же В.А.Зеленский в интервью в сентябре 2021 г. назвал русских людей
«особями» и заявил, что если кто-то, живя на Украине, чувствует связь с русской
культурой, то советует им ради будущего своих детей и внуков убираться в Россию.
Эти люди не считали В.А.Зеленского и его режим законными властями.

И последнее – права человека (на этом нельзя перебивать). Статья 1 Устава ООН
гласит, что необходимо уважать права каждого человека независимо от расы, пола,
языка или религии. На Украине с 2017 г., за пять лет до начала специальной
военной операции, шаг за шагом принималось законодательство, уничтожающее
русский язык на всех ступенях образования. Что касается СМИ, были закрыты
российские телеканалы, украинские телекомпании, которые вещали на русском
языке. Они штурмовали библиотеки и выбрасывали книги на русском языке, как это
делал А.Гитлер, а затем недавно приняли закон, запрещающий каноническую
Украинскую православную церковь, нарушив тем самым статью 1 Устава ООН,
которая запрещает преследовать людей за их языковые или религиозные
убеждения.

Наши западные братья и сестры каждый раз, когда что-то происходит в любой
части земного шара, включая Антарктику с пингвинами,   ставят права человека на
первое место. Но они никогда не упоминали права человека в отношении Украины, 
а также то,  это этот расисткий режим был вскормлен ими.

Таковы первопричины этого конфликта. Надеюсь, что люди, искренне
заинтересованные в поиске какого-либо решения и создании инициативы,
сосредоточатся на том, что я упомянул, включая «невступление» Украины в НАТО.
Альянс хотел создать свой «опорный пункт» на Украине, планируя строительство
военно-морских баз на этой территории, на Азовском и Черном морях. Они
присматривались к Крыму. А когда тот «исчез», реакция была довольно истеричной.

Вопрос: Американцы используют ракеты ATACMS. Россия тоже использует свои
новые гиперзвуковые ракеты. Много разговоров о ядерном оружии. Насколько
опасным видится эта ситуация с точки зрения Вашей долгой карьеры человека,
занимающего высокий пост в мировой дипломатии?

Надеетесь ли Вы, что приход Администрации Д.Трампа сможет «перевернуть
страницу»?

С.В.Лавров: Не могу гадать о политике, которую в конечном итоге сформулирует
Администрация Д.Трампа. Ходит много слухов, заявлений, «прощупывающих почву».

Что касается опасности, то момент и правда опасный. Надеюсь, что Вы сможете
взять интервью у кого-нибудь из Администрации Дж.Байдена. Всё, что они делают,
указывает на то, что они убеждают европейцев не верить в российские «красные
линии», подталкивают их все дальше и дальше. В качестве аргумента они
используют ATACMS, чтобы заставить французов и британцев более активно
использовать ракеты Scalp и Storm Shadows. Насколько я понимаю, они также
оказывают давление на немцев по поводу Taurus.
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Однажды координатора по стратегическим коммуникациям Совета
нацбезопасности США Дж.Кирби спросили, обеспокоены ли Соединенные Штаты
возможной эскалацией. Он ответил, что да, обеспокоены, потому что в случае
применения ядерного оружия пострадает Европа. У него в голове даже мысли нет о
том, что пострадать могут США. С таким мышлением для нынешней администрации
весьма безрассудно подталкивать европейцев к «пропасти».

Надеюсь, что разум возобладает. В США есть мудрые люди. Надеемся, что
окончательное решение будут принимать они, а не те, кто «играет с огнем».
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